

EL DIARIO DE MENORCA.

Puntos de suscripcion.

EN PROVINCIAS.

MAHON.

Remitiendo el importe

Tienda de D. D. Orfila.

Id. de D. M. Mascaró.

Id. de D. N. Fabregues.

medio de libranza.

Precios de suscripcion.

Menorca 6 reales al mes.

Provincias 24 reales trimestre.

Un número suelto ½ real.

Anuncios y avisos.

Los suscritores a 8 mar. por línea.

Los no suscritores 12.

Y las repeticiones a la mitad de precio.

SECCION DE NOTICIAS.

MÉJICO.

Por la via de la Habana hemos recibido noticias de Veracruz que alcanzan hasta el 10 de enero.

La salud del ejército era en extremo satisfactoria.

El día 8 llegó á Veracruz el general Prim, despues de un feliz viaje, habiendo pasado todo aquel día en recibir á los oficiales y jefes del ejército, y siendo obsequiado por la noche con una brillante serenata.

El 9 desembarcaron las tropas francesas y dos batallones españoles formaron en el muelle para recibir las, pasando aquellas en seguida á ocupar los cuarteles que les habian cedido nuestras tropas, galanteria que agradeció mucho el contra-almirante de la Gravière, como lo manifestó al general Gasset de un modo muy expresivo.

En la tarde del 9 pasó revista el general Prim á las tropas españolas, y S. E. dispuso que se mandasen construir sacos idénticos á los de la brigada francesa, para poder conducir cada soldado ocho raciones de etapa. Despues del desfile el general Prim, el comodoro inglés y el contra-almirante francés visitaron el campamento.

Los jefes francés é inglés habian tenido con el general Prim la primera conferencia para acordar el modo y el espíritu del ultimatum que debia dirigirse al gobierno mejicano, así como la proclama que habia de publicarse.

Estas son en sustancia las principales noticias que nos comunican de Veracruz. Hé aquí ahora los pormenores que hallamos en la *Crónica del ejército*:

El día 6 ancló en Sacrificios parte

de la escuadra inglesa, y el mismo día, con arreglo á lo acordado en el convenio celebrado entre España, Francia é Inglaterra, y segun las órdenes comunicadas al efecto, se enarbolaron en la plaza y el castillo las banderas, la de Francia en el centro, la de España á la izquierda y la de Inglaterra á la derecha.

Con motivo de la próxima llegada del Excmo. Sr. general D. Juan Prim y fuerzas españolas, francesas é inglesas que le acompañan, y á fin de que puedan tener sitio suficiente para su alojamiento, el primer batallon del regimiento del Rey recibió orden de pasar á guarnecer el castillo de San Juan de Ulúa, y la 2ª brigada entera acampará fuera de la puerta de la Merced, en el llano que hoy protege la gran guardia avanzada, quedando solo en la plaza el 2º batallon del Rey y el de cazadores de la Union. Para realizar este pensamiento el cuerpo de ingenieros ha reconocido los terrenos donde se ha de establecer el campamento, y la administracion militar tiene preparadas las tiendas y efectos necesarios.

El martes 7, por la tarde, anclaron en este puerto la mayor parte de los barcos de las escuadras francesa é inglesa; y saltaron en tierra los empleados nombrados para la Aduana, y los señores D. Balbino Cortés y D. Norberto Ballesteros, agregados á la mision diplomática.

El miércoles por la mañana el general Gasset pasó á bordo á saludar al general Prim, mientras que las tropas libres de servicio se estendian en la carrera desde el muelle hasta la casa preparada para el general en jefe, estando al frente de ellas el Excmo. se-

ñor Gobernador de la plaza, Sr. Vargas, con todo el Estado mayor. A las once fué el desembarco, y á caballo, y acompañado por el general Gasset y por los jefes y ayudantes, recorrió el tránsito el general Prim recibiendo entusiastas ovaciones del pueblo y del ejército.

Durante todo el día acudieron á felicitar á S. E. los jefes y oficiales, y por la noche hubo una magnífica retreta concurrentísima y animada.

El Excmo. señor marqués de los Castillejos, en seguida que llegó á su alojamiento, acompañado del Excmo. señor general Gasset, recibió á la mayor parte de los jefes y oficiales del ejército expedicionario, y en un lacónico pero expresivo discurso, les estimuló á que continuasen interpretando como antes los humanos y filantrópicos deseos del gobierno, siendo un modelo de orden, de decision y de disciplina.

El jueves 9, á las cuatro de la tarde, revistó S. E. todo el ejército expedicionario español y quedó sumamente complacido del estado de las tropas.

Han llegado á Veracruz, procedentes de Nueva York, Nueva Orleans y otros puntos de los Estados Unidos, y tambien de algunas capitales de Europa, corresponsales de periódicos, á fin de que estos puedan publicar con puntualidad y exactitud todos los acontecimientos que tengan lugar en la república mejicana.

Las fuerzas de desembarco conducidas por la escuadra francesa son: 1,800 soldados de infanteria de marina, 500 zouavos, 500 fusileros de marina, 200 soldados de artilleria de marina, 60 artilleros de marina, y 50 soldados de ingenieros. Total, 2,610.

Una gran parte de estas tropas se han ya desembarcado, y los zuavos ostentan por las calles su vistoso y poético uniforme.

El día de Pascua de Reyes fueron á felicitar al Excmo. señor general Gasset todos los jefes y oficiales del ejército expedicionario. S. E. les manifestó que estaba sumamente satisfecho del proceder y comportamiento del ejército, y que al entregar el mando al Excmo. señor marqués de los Castillejos, tendrá el gusto de recomendarlo por la intachable conducta que había observado.

Ha sido relevada la guarnición del castillo de San Juan de Uña por infantería del ejército. A la entrada de la expedición en Veracruz, el señor comandante general de la división autorizó á la marina española para que ocupara aquella fortaleza y enarbolará en ella el pabellón de España, y los oficiales de la armada e infantería de marina que se nombró para ese servicio, han ocupado el fuerte hasta ahora, después de haber tenido la honra de enarbolar la bandera que en otros tiempos ondeó quizá en la misma asta.

Apenas desembarcaron los españoles expulsados de Tampico acordaron presentar sus respetos al señor comandante general de la división expedicionaria, y al efecto nombraron una comisión compuesta de los señores don Francisco Vega, don José de Cortazar, don Cándido Ramos, don Joaquín Matienzo, don José del Rio y don Nicolás del Campo, ofreciéndoles en su nombre y en el del gobierno de S. M. la Reina de España toda la protección que necesitaran.

Hace días que los jefes del Estado mayor se ocupan en hacer los estudios necesarios sobre el mismo terreno para levantar los planos de todos los alrededores de la plaza de Veracruz.

Se asegura que en el caso de que se diese orden á las fuerzas españolas, inglesas y francesas para interponerse en Méjico, quedarán guarneciendo la plaza de Veracruz las dotaciones de infantería de marina pertenecientes á los buques de la armada.

Segun nos dicen nuestros amigos y correspondientes del interior, el gobierno de Méjico continúa en escasez aflictiva de metálico y de recursos, y además en la capital se han paralizado todos los negocios.

Varias partidas de tropas disemina-

das, y en un desorden poco envidiable, siguen bajando por los caminos. Las fuerzas del coronel Aureliano Rivera, y las de los generales Curvajal y Cuellar, de tanesta recordación para los viajeros, estan asolando la parte del Estado de Veracruz que hoy ocupan.

Entre las partidas esparcidas en Orizaba, Chiquihuite y todo el terreno desde dichos puntos á Veracruz, es tan grande la miseria y la falta de recursos que ni aun pueden reunir los necesarios, arruinando, como lo hacen, á los pobres labradores y hacendados.

Los rancheros que vienen con comestibles á Veracruz son detenidos y despojados en el camino por los merodeadores que pululan en las inmediaciones.

Cádiz 13. El vapor-correo de la Habana el *Almogavar* que ha llegado hoy á este puerto, trae 19 días de navegación.

Las noticias de Veracruz que trae, son del 15 de enero.

El 14 salieron de aquella plaza para la ciudad de Méjico, el brigadier Milán y dos capitanes de navio, el uno inglés y el otro francés, portadores del *ultimatum*.

Además del *ultimatum* comun, cada potencia fórmula en nota separada sus reclamaciones.

El *ultimatum* añade que la misión de las potencias interventoras se estiende á ayudar á Méjico, sin humillarle, á salir de su lamentable prostración.

En este mismo sentido han dirigido una proclama á los mejicanos los jefes de las fuerzas aliadas.

Estas fuerzas, al mando del general Prim, habían ocupado la Tegería y Medellín.

Las avanzadas de los mejicanos estuvieron al hacerse esta ocupacion, á tiro de pistola; pero se retiraron sin hostilizar á los aliados.

Las noticias de la Habana alcanzan al 24.

El 23 llegaron cuatro fragatas de guerra francesas procedentes de Veracruz, donde como en la Habana, no ocurría novedad.

Antes había llegado nuestra fragata de guerra *Blanca*.

Esperábanse otros buques, como también al Sr. Robalcaba que se hallaba indispuerto.

Cádiz 13 por la noche. A la sali-

da del vapor-correo *Almogavar*, hallábase en el puerto de la Habana el navio de guerra inglés *George* que conducía de rigoroso incógnito al príncipe Alfredo, hijo segundo de la reina Victoria.

También había llegado, procedente de las Bermudas, el navio inglés *Denejad*.

Estos buques y los franceses debían salir muy pronto para Veracruz.

También estaba próximo á salir para el mismo punto el brigadier de marina Sr. Sivila, para reemplazar en el mando de la escuadra al Sr. Robalcaba durante la enfermedad de este último.

En la guarnición de la fortaleza de San Juan de Uña alternan cada quince días fuerzas de las tres naciones aliadas.

No habían salido de la Habana nuevas fuerzas nuestras para Veracruz.

En Venezuela se encendía de nuevo la guerra civil.

Ha llegado el correo de Canarias.

Reinaba tranquilidad y nada notable ocurría en aquel archipiélago.

El vapor *Santo Domingo*, procedente de Cádiz, había llegado en 72 horas á Santa Cruz de Tenerife, de paso para las Antillas.

—De *La Correspondencia*:

Los exámenes de los aprendices navales que se han verificado en Cartagena, han causado la mas viva satisfacción á las personas que los presenciaron. Todos los examinados han sido jóvenes de 12 á 16 años, y el estado de instrucción de que han dado muestras no ha podido menos de admirar. Todas las personas amantes de nuestros adelantos aplauden y elogian al gobierno por la creación de esta escuela, que ha de dar á nuestra armada muchos y buenos é instruidos contramaestres.

—El 13 quedaron acordados en Consejo de ministros, los nombramientos de don Francisco Javier Isturiz para vicepresidente del Consejo de Estado, y de don Antonio Gonzalez para ministro plenipotenciario de España en Londres.

—La comisión mixta de senadores y diputados, encargada de informar sobre el proyecto de ley de alistamientos y reenganches de la marina, se ha puesto de acuerdo adoptando completamente las reformas hechas en él por el Congreso.

—El día 12 llegó á Gibraltar el vapor federal *Tuscarora*. En dicho día el *Sumpter* no había hecho movimiento ni tomado carbon.

—Dice la *Época*: «Todas las noticias que recibimos de Italia, de Francia y de otras partes de Europa, nos dan motivo á recelar que se aproxima una grave crisis en la cuestión de Roma.»

—Del *Monitor del Comercio*:

«La junta general de socios de LA BENEFICIOSA, celebrada el domingo 9 en el local de la Bolsa, terminó con la adopción, por unanimidad, de todas las reformas de los Estatutos, que el consejo de vigilancia proponía de acuerdo con la dirección. Los concurrentes, que en número de cerca de mil personas, poblaban aquel local, oyeron con la mayor satisfacción las Memorias del consejo, de la dirección y de la junta auxiliar nombrada hace quince días.

De estos documentos, que van á imprimirse y circularse, y de las esplicaciones amplísimas dadas en el día de anteayer, resulta que el activo es igual al pasivo; que los fondos de los imponentes se hallan completamente asegurados, y que con las bases aceptadas para los reembolsos, las cuales empezarán á regir desde 1.º de marzo próximo, no es de temer vuelva á ocurrir el conflicto que ocasionó la petición simultánea de una cantidad considerable.

El señor Cabanillas, cuyo estado de salud es sumamente grave, ha sido reemplazado por su consocio el Sr. D. Juan de Rozpide, que es desde la creación de la sociedad, propietario de los derechos de la dirección, juntamente con los señores Cabanillas y Ducimetiere, y persona además que, á sus conocimientos especiales y crédito en el comercio, reúne la circunstancia de ser el agente de la compañía en Barcelona, ciudad que representa en *La Beneficiosa* un capital de 10.000,000, esto es, casi la mitad del total de las imposiciones.

En la reunion del domingo reinó el mayor orden; y el público de Madrid ha dado una nueva prueba de la compostura que sabe guardar en todas las ocasiones. Al final se aprobó por aclamación un voto de gracias, al consejo de vigilancia, á la junta auxiliar y á la dirección, por el celo, laboriosidad y tacto que han demostrado en

un conflicto que servirá por último para afirmar á *La Beneficiosa* en la confianza pública.

—Leemos en la *Patria*.

«Segun los partes recibidos de la Plata, se va agravando de dia en dia la situacion anárquica del país. El contra-almirante Dubozet, que manda la division francesa, llegó el 30 de diciembre á Montevideo en el *Beaumont*, y el 2 de enero llegó tambien al mismo punto en el *Supply* el contra-almirante Warren, que manda las fuerzas inglesas. Los dos comandantes debían ponerse de acuerdo para defender los intereses de los súbditos de sus respectivas naciones.

El almirante francés había enviado á Buenos Aires la cañonera de primera clase la *Fulminante*. A pesar del pasajero triunfo de Mitre, el estado de los negocios en la confederacion argentina era muy precario, y se formaba en Buenos Aires un partido respetable, decidido á establecer en el país un gobierno duradero y definitivo.

Se asegura que el gobierno del Sud ha enviado á Europa una Memoria militar contestando á las alegaciones de los ministros del presidente Lincoln, y demostrando que los ejércitos del Norte no cuentan con la fuerza, la organizacion ni el material que se les supone en Washington.

Dicen que en este documento se trata de probar que los medios de que dispone el Sud y los recursos de toda clase que posee le permiten sostener una lucha al menos de tres años, que ha concentrado en el Potomac un ejército considerable y formidablemente atrincherado, y que mientras el Norte no haya destruido este ejército, lo que en dicha Memoria se considera como imposible, no conseguirá ningún resultado.

Sin decidírnos sobre este documento, creemos que debemos hacer una observacion sobre la situacion de los beligerantes en América. Las operaciones que hasta ahora ha llevado á cabo el Norte no tienen importancia militar, y si á la primavera próxima, término fijado en Washington, el ejército del Norte no ha atacado y vencido la del Sud en el Potomac, el gobierno del presidente Lincoln demostrará á la Europa que es incapaz de restablecer la Union por medio de las armas.»

Londres 11.—Hay noticias de Cal-

cuta que alcanzan al 15 de enero. Cuantos buques debea doblar el cabo de Buena Esperanza están armados en guerra.

En el Japon y en la China reina la tranquilidad.

Lord John Russell ha dicho en la cámara que el bloqueo de las costas del Sur comprende 300 millas. El señor Manon añadió que 600 buques estaban encargados de mantener el bloqueo, pero que probablemente serán de pocas toneladas.

Francfort 12. Corren rumores de que la corte de Viena ha cambiado notas con Francia sobre una intervencion en Turquía de las potencias signatarias del tratado de Paris.

Paris 13. Las noticias de Nueva York alcanzan al primero del actual. El *New York Times* dice que los indicios de mala fe por parte de Inglaterra, deben hacer que los Estados Unidos estén alerta. Nuevamente se han sumergido buques para cerrar la entrada de los puertos. Se sigue creyendo que hará dimision el ministro de Marina. La flota federal ha ocupado la isla de Wilmington, y ha cortado todas las comunicaciones entre el fuerte Palaski y Savannah.

Londres 13. Los diarios de Nueva York censuran que se piense en una intervencion europea en los asuntos americanos. El general Beauregard había salido para Kentucky con 15,000 hombres. Jem Davis tomará el mando en Manassas. El *Comercio* dice que por los movimientos del ejército federal se convencerá Europa de la fuerza del gobierno de Washington.

MAHON 19 DE FEBRERO.

Efemerides.

1828.

Accion de Aragna, ganada por los españoles, al mando de Arizabalo, contra los insurgentes.

1848.

Asalto y toma de los fuertes de la isla de Balanguingui, por los españoles é indios, al mando del General Claveria, defendidos por los piratas.

Recuerdos de Menorca.

1592. 2031A

La nave genovesa nombrada *Santa Maria* naufraga en los escollos de Benizaida.

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTO DE HOY.

San Conrado, confesor, San Paulina, mártir, y San Gavino, presbítero y mártir.

CULTOS.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. de la Anunciacion, en la iglesia de San Francisco, privilegiada.

SANTO DE MAÑANA.

San Leon obispo y confesor y Sta. Irene virgen.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS DE HOY.

SOL.—Sale á las 6 horas y 47 ms.—Pónese á las 5 h. y 41 ms.

LUNA.—Sale á las 11 h. 31 ms. de la N.—Se pone á las 8 h. y 56 ms. de la M.

ORDEN DE LA PLAZA

del 18 de febrero de 1862.

Orden general del 15 de febrero de 1862 en Palma de Mallorca.—El Exmo. Sr. Secretario de Estado y del despacho de la guerra en 10 del actual, dice al Exmo. Sr. Capitan General de estas islas lo siguiente:

«Exmo. Sr.—La Reina (q. D. g.) se ha servido nombrar 2.º Cabo de ese Distrito y Gobernador militar de la Plaza de Palma y Provincia de Mallorca, al Mariscal de Campo que se halla de cuartel en esas Islas D. Victorino Hediger y Olivar. De Real orden lo digo á V. E. para su conocimiento y efectos correspondientes.»

Queda en su consecuencia encargado desde el día de hoy la espresada autoridad del desempeño de dicho destino, cesando en él, el Exmo. Sr. Mariscal de Campo comandante general y Sub-inspector de Artillería de este distrito D. Ramon Dolz y del Castellar, que lo ha ejercido accidentalmente.

Lo que de orden de dicho Exmo. Sr. Capitan General de este Distrito se hace saber en la general de este día, para el debido conocimiento de todas las clases militares de él y demas á quienes corresponda.—El coronel jefe de E. M.—Juan de Dios Sevilla.—Exmo. Sr. General Gobernador de Menorca.»

Dé en la orden de la plaza de hoy.—El General Gobernador.—Bassols.

Servicio para el 19.

Gefe de dia: D. Lorenzo Ochotorena y Sartorius, teniente coronel graduado, primer comandante del regimiento infantería de Granada n.º 34.—Parada, hospital y provisiones, el mismo cuerpo.—El Sargento Mayor.—Miguel Ferradas.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

ENTRADAS.

De Palma vapor-correo Mahonés, de 87 t., cap. D. Antonio Uictory, con 18 trip., 31 pas., vino y efe tos.

AVISOS OFICIALES.

Administracion de Correos de Mahon.

Hoy se despachará el vapor-correo Mahonés para Palma directamente, admitiéndose correspondencia en esta Administracion hasta las siete de la tarde y en el buzón de la Arravaleta hasta las seis y media de la misma.

Don Facundo Cortadellas juez de primera instancia de este partido.

En virtud del presente, hago saber: que el dia veinte y siete del actual y hora de las once de su mañana, en la Audiencia de este Juzgado, se procederá á la subasta y remate de diferentes muebles y materiales para zapatero, embargados á don Emilio Roca en el juicio ejecutivo contra el mismo promovido por la casa de Comercio Ládico hermanos; cuyo remate se verificará á favor del postor mas ventajoso siendo competente la postura, y bajo las condiciones que en aquel acto se anunciarán.—Dado en Mahon á diez y siete de febrero de mil ochocientos sesenta y dos.—Facundo Cortadellas.—Por su mandado.—Francisco Martorell Esno.

LOTERIAS NACIONALES.

ADMINISTRACION PRINCIPAL N.º 1462.

Mahon.

Primitiva.

Por el correo llegado esta mañana recibió esta Administracion, la circular de la Direccion general fecha 10 del presente, cuyo contenido es como sigue:

«Por Real orden que me comunica el Exmo. Sr. Ministro de Hacienda, con fecha de ayer S. M. la Reina (q. D. g.) se ha servido disponer se suspenda la celebracion de la Loteria Primitiva que debía tener lugar en el dia de hoy: que se devuelvan sus puestas á los jugadores, y que hasta nueva resolución se suspendan las demás extracciones señaladas para el corriente año.»

Lo que se avisa al público para que puedan presentarse los interesados con los rescuentros á recoger sus puestas.

Mahon 18 febrero de 1862.—Domingo Orfila.

AVISOS DE SOCIEDADES.

LA BENEFICIOSA

Sub-direccion de Menorca.

Reformados por aclamacion los estatutos de la Sociedad en la Junta general extraordinaria de 9 del actual cuyo lisonjero resultado es ya conocido, sigue funcionando la misma con las modificaciones adoptadas, las que quedan de manifiesto en esta dependencia, facultada ya por la Direccion para seguir adelante en sus operaciones. Mahon 18 Febrero de 1862.—Pedro Vinent.

ANUNCIOS.

Está en venta el predio Santa Eulalia de dalt en el término de Mercadal, propio de D. Esperanza Paris y Tremol vecina de Mayor. El que desee enterarse de los títulos de propiedad, precio y condiciones de la venta podrá avistarse con D. Nicolás Orfila Notario.

NODRIZAS.

En la casa n.º 21 de la calle de S. Gerónimo informarán de una de 32 años, leche de dos meses, que desea hallar criatura para amamantar en su propia casa.

En el Cos de gracia n.º 124 hay otra, joven, leche de un mes, y desea tambien hallar criatura para amamantar en su misma casa.

Vapor MAHONÉS.

Saldrá hoy, á las 8 de la noche, directamente para Palma, admitiendo cargo y pasajeros.

Lo despacha D. Juan Taltavull, calle del Angel.

Para ARGEL.

Saldrá á la mayor brevedad el pailebot español Gallo de Oro, cap. D. Miguel Hernandez.

Admite cargo y pasajeros. Tratarán del ajuste en la casa núm. 14 de la calle de los Frailes.

TEATRO.

Cuarta veintena.—Funcion 8.ª de abono. Para hoy miércoles.

A beneficio de doña Antonia Mata, primera actriz del género cómico.

1.º Sinfonia.
2.º El magnifico y muy aplaudido drama en 5 actos en prosa y verso, original de D. Victor Balaguer, titulado:

D. JUAN DE SERRALLONGA.

3.º La gracia del Betis; baile nuevo en un acto del género andalúz.

4.º Para no hacer demasiado larga la funcion se dará fin con el divertido fin de fiesta titulado El susto del raton.

Entrada 2 rs.—Media 1 rl.—A las 7½.

Se dispone para ejecutarse en breve la segunda parte de D. Juan de Serrallonga, titulada: Narros y Cadells.

Por todo lo que vá sin firma—J. Hospitaler.

Director y editor responsable, JOSE HOSPITALER.

Imp. de D. Juan Fábregues y Pascual, calle Nueva, núm. 21.